
A04 壹读·聚焦 2018年9月29日 星期六

编辑：张琪 美编：牛长婧 组版：颜莉

■儒商大会2018

“儒商大会2018”嘉宾恳谈会举行

““机机遇遇是是山山东东的的，，也也是是大大家家的的””
本报济南9月28日讯 28

日下午的山东大厦金色大厅嘉
宾云集，乡情浓郁，智慧交融。
出席儒商大会的世界500强、央
企、行业领军企业、知名民企代
表，著名专家学者代表会聚一
堂，参加“儒商大会2018”嘉宾
恳谈会，共叙儒风乡情，共议美
好未来。

省委书记刘家义主持恳谈
会并讲话，省委副书记、省长龚
正，省委副书记杨东奇出席。

恳谈会上，美国麻省理工
学院教授、诺贝尔物理学奖获
得者丁肇中，空中客车直升机
集团公司全球执行副总裁沃尔
夫冈·绍尔德，新加坡金鹰集团
主席及首席执行官陈江和，阿
里巴巴集团合伙人、市场公关
委员会主席王帅，紫光集团联
席总裁、新华三集团总裁兼首
席执行官于英涛，英国伦敦大
学名誉教授、诺贝尔生理医学
奖得主蒂姆·亨特，中国科学院
院士、复旦大学生物医学研究
院院长葛均波，清华大学副校
长、中国工程院院士尤政等知
名企业家、专家学者代表先后
发言，围绕新旧动能转换、建立
科研大平台、政务云服务、数字
经济发展、医疗科技创新、构建
创新生态圈、优化营商环境、提

供政策支持等方面谈认识、提
建议，置身世界看山东，立足国
内谈发展，对山东发展把脉会
诊、建言献策。

刘家义认真听取大家发
言，与大家深入交流。他说，习
近平总书记一直牵挂山东，多
次亲临山东视察，对山东工作
作出重要指示，要求山东坚持
腾笼换鸟、凤凰涅槃，在推动高
质量发展上趟出一条新路子。
山东牢记总书记嘱托，坚定践
行新发展理念，把转变经济发
展方式作为主攻方向，加大供
给侧结构性改革力度，以新旧
动能转换重大工程为总抓手，
扎实推进高质量发展。今年以
来，我们抓规划布局，抓制度创
新，抓改革开放，抓队伍建设，
抓人才发展，抓重大活动，山东
发展越来越吸引社会各界目
光，越来越引起省内外山东老
乡关切，越来越多地得到四海
宾朋关注。

刘家义说，山东有条件、有
优势、有信心做好今后的工作，
实现高质量发展。机遇是山东
的，也是大家的。真诚希望各位
老乡、各位新老朋友，借助这次
大会，亲身感受山东活力、分享
山东优势、抓住山东机遇，在新
时代山东的蓝天下大放异彩。

龚正介绍了山东经济社会
发展情况和下一步工作打算。
他说，本次大会的宗旨是“大儒
商道、至诚天下”，一个“诚”字
深深烙印在新时代儒商的血脉
之中。山东坚定贯彻落实习近
平总书记视察山东重要讲话精
神，全力服务国家战略，聚焦聚
力实施加快新旧动能转换重大
工程，诚心诚意搭建高质量发
展、创业创新的广阔平台，大家
都能够从这里找到商机、找到
干事创业的舞台。山东实心实
意创环境，大力加强制度创新、
增加有效制度供给，努力打造

“1+4”五大生态系统，培育“审
批事项少、办事效率高、服务质
量优、群众获得感强”的营商环
境，塑成政策、服务、环境三位
一体的集成优势。山东一心一
意强服务，积极构建“亲”“清”
新型政商关系，尽心竭力为企
业提供“店小二”“保姆式”的一
流服务。相信在大家的共同努
力下，山东一定会有非常光明
的未来，在高质量发展这条康
庄大道上行稳致远。

省领导张江汀、王可、王清
宪、邢善萍、王忠林、王随莲、任
爱荣，省直有关部门、各市主要
负责同志参加恳谈会。

据新锐大众

本报记者 高寒

儒商大会2018嘉宾恳谈
会现场，一个小小的细节，凸
显 出 这 次 会 议 的 不 同 凡
响——— 在坐席安排上，嘉宾席
与省领导席在前排环绕一圈，
参会的省内企业家席位摆在
后排中间突出位置，而省直部
门和各市领导则安排在后排
两侧。“还没开始交流，就让人
感受到山东敬儒重商、尊商富
商的浓厚氛围。”一落座，嘉宾
们就由衷地感慨。

省委书记刘家义用蓝天
和白云来比喻山东和企业的
关系。“山东就是一片蓝天，按
照习近平总书记的要求，蓝图
已经绘就，战略目标已经确
定。”刘家义介绍，现在山东正
在进行制度创新，深化改革开
放，正在强化队伍建设和人才
高地的建设。这样做的目的，
就是营造一个更好的环境，让
在座的各位企业家，像朵朵白
云，能够在山东这一片蓝天上

尽情地飘。刘家义相信，在所
有人的努力下，朵朵白云会在
山东这片蓝天上大放异彩。

8位专家学者和企业家代
表分别发言，每位代表发言完
毕后，刘家义都会简单地启
承。新加坡金鹰集团主席陈江
和提到，儒家文化崇尚礼、义、
仁、智、信。刘家义也说，山东
就是要搭建一个最好的平台。
诚信，是山东人所必需的，他
相信大家会合作得更加愉快。

省长龚正认为，政府未来
应该做好三件事：搭平台、创环
境、强服务。龚正提到，山东在调
整产业结构、节能降耗减排方面
一直在努力。龚正说，他作为一
个“新山东人”，来到山东3年，经
历过3个冬天和3个春节，空气质
量一年比一年好。根据数据，2017
年山东省重污染天数平均为14.9
天，同比减少了8 . 2天。而2018年
上半年，重污染天数又减少了
5 . 6天。这彰显着山东省环境质
量的全面改善，也说明山东节能
减排取得的成效。

本报记者 李师胜 马云云

十二生肖月饼

“因为得了解每一个嘉
宾的属相，提前一个多月就
开始准备了。月饼生产选择
了山东老字号食品厂益康，
生产时是在8月中旬，当时是
厂家生产月饼的高峰期。为
准备此次会议，厂家专门开
了绿色通道。”济南市商务局
副局长张娟介绍，厂家还重
新刻制了十二个模子。考虑
到人员可能增加，每个生肖
的月饼都多准备了两成。28
日晚，每个嘉宾都收到了属
于自己的月饼。据悉，月饼是
五仁馅料，因为五仁月饼最
能代表中国的传统。考虑到
健康饮食，选用了轻油食材。

除了定制月饼，组委会
还为嘉宾准备了伴手礼。最
能代表老济南印象的“兔子
王”泥塑，画着济南老街老巷
的手绘明信片，还有漫画版
的济南攻略，再加上泉城济
南城市游记卡片，组成了文

创产品系列。宏济堂阿胶片、
宏济堂阿胶速溶粉、秦老太

“济南二怪”（甜沫茶汤）、平
阴玫瑰鲜花饼，组成了小吃
系列，这八种礼物错落有致
地摆放于伴手礼礼盒中。

“好吃的加上好玩的，可
以让与会嘉宾更好地了解济
南这座城市，更好地了解济
南的旅游资源。”济南市旅发
委的相关负责人介绍，希望
更多嘉宾在开会间隙可以走
进济南的老城老巷，观赏济
南的泉水人家，回味济南悠
久的泉水文化。

年画的机遇

“版可以不间断用，只不

过用的时间长了，效果不如之
前好了。”在儒商大会上，还准
备了配套的非遗展会让与会嘉
宾了解山东的传统文化，国家
级非物质文化遗产项目代表性
传人杨乃东给前来询问的嘉宾
介绍起了杨家埠年画。嘉宾王
秀伟博士在中国海洋大学国家
文化产业研究中心工作。他介
绍，自己也一直留意杨家埠年
画，而且很想跟杨乃东合作。

“如果让学生到作坊中去动动
手，亲手印制一版年画，这种学
习效果不是在课堂上能比的。”
王秀伟要了杨乃东的联系方
式，准备后续的合作事宜。

20天的效率

曲永刚是山东威海人，
2001年前往德国，现在是德国
山东商会会长。这次回家乡，
他最开心的事是推动德国的
知识产权事务所落地山东，这
也是山东首个海外知识产权
事务所，而此事从动议到办
成，只用了20天时间。

山东企业对知识产权的
重视程度达到一个新高度，也
让曲永刚坚信，将德国梅尔知
识产权事务所引荐到山东是
正确的选择。目前，该事务所
已经在办理注册手续，落户山
东文登，“当天就能办好，当地
相关部门全力以赴，材料全部
准备好，当场办公。”从事务所
负责人有这个想法到真正落
地，只用了20天时间。

葛会场侧记

敬敬儒儒重重商商，，企企业业家家坐坐中中间间

三三个个故故事事看看好好客客山山东东
28日，首届儒商大会启

幕，近1200名全球嘉宾来到山
东济南，他们收到了一份惊
喜。马、羊、猴、鸡……十二生
肖在金黄的月饼上栩栩如
生，再加上和月饼同模样的
以红色为主基调的包装盒，
甚为精致，这是济南市商务
局特地为参加儒商大会的嘉
宾准备的。

富富士士康康半半导导体体

产产业业基基金金落落地地济济南南

本报济南9月28日讯（记者 刘
雅菲） 28日下午，儒商大会2018

“至诚儒商聚泉城”恳谈交流会暨
项目签约活动在山东大厦举办。会
上，济南签下29个重点项目，投资
额约879.8亿元。

济南与富士康科技集团有
限公司共同筹建的济南富杰产
业基金项目签约，为济南集成电
路产业的发展注入蓬勃动力。该
项目基金规模37 . 5亿元，以产业
基金形式服务于济南市集成电
路产业发展，主要投资于富士康
集团现有半导体产业项目，先期
促成一家高功率芯片公司和5家
集成电路设计公司落地济南。

京东、科大讯飞、中铁建工
等国内外知名企业也与济南各
区县进行了签约。

鲁绣、潍坊风筝、东明粮画等山东非遗亮相儒商大会。 本报记者 王媛 摄
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